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ЮБИЛЕИ ГАСТРОЛИ
И вновь марийс

кий ансамбль «Лек- 
ше выт» побывал на 
гастролях. На сей 
раз в Марий Эл.
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РЕКЛАМА
Для вас, читатели: 

поздравления, объявле-" 
ния, полезная информа
ция. ^

4 стр.
СЕГОДНЯ - ДЕНЬ МОЛОДЕЖИ РОССИИ
Уважаемые тоншаевцы!

В субботу мы будем 
отмечать 

День поселка.
Еще есть немного 

времени, чтобы 
привести 

в порядок наш 
любимый поселок. 

Поправьте и подкрасьте 
заборы, выкосите траву 
у своих домов и офисов, 

уберите мусор, 
облагородьте клумбы. 

Давайте просто 
выйдем и сделаем 

то, что необходимо, 
без лишних слов.

Тогда будет всем приятно 
(а не стыдно!).

И настроение будет 
праздничным.

Е. ОВЕЧКИНА, 
глава администрации 

р. п. Тоншаево.
I__________________________

Дорогие друзья!
От всей души поздравляю с 

праздником!
День молодежи символизи

рует собой всё то, что свойствен
но юности -  оптимизм, веру в 
лучшее, волю к победе, повы
шенное чувство справедливос
ти, желание переустроить мир 
оставить в нем свой «след».

Сегодняшним молодым лю
дям, среди которых много по- 
настоящему способных и целе
устремленных, есть куда напра
вить созидательные помыслы 
и энергию. Время предлагает 
вам массу возможностей для 
самореализации и честного 
служения на благо родной зем
ли. Не зря народная мудрость 
гласит: «Молодым везде у нас 
дорога!..».

За вами -  будущее Нижего
родской области и всей России!

В этот замечательный день 
примите теплые пожелания 
счастья, радости, любви, успеш
ного воплощения самых сме
лых идей!

Пусть сбудутся все мечты!
В. ШАНЦЕВ, 
губернатор 

Нижегородском области. 
* * * * *

Дорогие юноши и девушки
Нижегородской области!
Примите искренние по

здравления с Днем молодежи 
России -  праздником юности 
и задора, надежд и дерзаний, 
жажды подвига и романтики, 
больших планов на будущее и 
безграничной веры в свои силы!

Для Нижегородской области, 
крупнейшего образовательно
го, научного, промышленного 
центра России понятие «моло-
,ежь» имеет особое значение.
менно вам, сегодняшним 

школьникам, студентам, моло
дым рабочим, предпринимате
лям, научным сотрудникам, 
врачам, учителям, аграриям 
предстоит определять пути 
дальнейшего развития региона 

страны, претворять в жизнь 
наши планы и замыслы.

Пусть прекрасные годы мо 
лодости дадут вам заряд пози
тивной энергии, подарят вер
ных друзей, научат оставаться 
стойкими и решительными в 
любых ситуациях.

Счастья вам и здоровья, ус
пехов и благополучия, постоян
ного движения вперед и хоро
шего праздничного настроения.

Е. ЛЕБЕДЕВ, 
председатель 

Законодательного 
Собрания Нижегородской 

области.
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«Для нас открыты
Об Алексее Гребневе
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был еще

Об Алексее Гребневе 
из д. Малый Лом многие 
услышали в прошлом 
году, когда он поразил 
всех присутствующих 
своим исполнением пес
ни на французском язы
ке вДень флага России.

мы пожалели о том, что 
не познакомили вас с 

,ним раньше, когда он 
1 еще студентом. Потому что 

его студенческая жизнь была 
очень насыщенной и яркой. Но 
лучше поздно, чем никогда. Тем 
более окончил вуз Алексей не 
так давно, в прошлом году. А 
учился он в Псковском юриди
ческом институте ФСИН Рос
сии. Поступил туда после окон
чания Тоншаевской школы.

- Я с детства мечтал носить 
погоны, - делится Алексей. -  
Любил смотреть советские пат
риотические фильмы. Самый 
любимый из них -  «Офицеры». 
Хотел быть военнь'м. Но учиты
вая специфику нашего района 
с находящимися на его терри
тории исправительными уч
реждениями, решил поступать 
в этот вуз. Я думал вернуться 
после окончания института до
мой. И мое желание за время 
учебы не изменилось. Здесь 
мои родственники, друзья, зна
комые. Как говорится, лучше 
жить в маленькой деревне с 
большими связями, чем в боль
шом городе с маленькими свя
зями. Хотя возможность уехать 
есть и сейчас. Правда, нет в 
этом большого смысла.

Легко удалось поступить в 
вуз?

На нашу Нижегородскую об
ласть тогда давалось две кво
ты. Я поступал один. Сдавал 
вступительные экзамены по 
истории и обществознанию ус
тно, русский язык -  изложение* 
и физкультуру. Тогда еще ЕГЭ не 
было. Наш выпуск был после
дним, которому пришлось сда
вать и выпускные экзамены в 
школе, и вступительные - в учеб
ные заведения. Со спортом в 
школьной жизни я дружил. Мы 
всегда занимали призовые ме
ста и по баскетболу, и волейбо
лу, и футболу.

ИзАпе!юксея получился отлич- 
бе и

Из,
ный студент в учебе и большой 
активист среди институтской 
общественности. Три года он 
был капитаном команды ин
ститута по интеллектуальным 
играм (то же самое, что игра 
«Что? Где? Когда?»). В 2009 
году их команда защищала 
честь своего вуза в турнире по 
интеллектуальным играм «Щит 
и меч», который проводится 
ежегодно в Белоруссии, в ака
демии МВД. Тогда Псковский 
юридический институт занял 
третье призовое место среди 
десяти команд ведомственных 
вузов.

В 2010 году Алексей прини
мал участие в «Вахте памяти», 
посвященной 65-летию Побе
ды в Великой Отечественной 
войне, в Невельском районе 
Псковской области. Он в соста
ве курсантского отряда своего 
института занимался поисками

Алексей Гребнев - пример для молодежи.
и перезахоронением останков 
погибших советских воинов. За 
10 дней их отрядом было най
дено 159 человек.

К этой юбилейной дате По
беды Алексей написал стихи, да 
что там, можно сказать, поэму 
-  три страницы печатного тек
ста. Готовился к конкурсу ора
торского мастерства, который 
проходил в Белоруссии. Но, к 
сожалению, не успел вернуть
ся из поискового отряда.

К счастью, это стихотворение 
нашло своего слушателя. В про
шлом году Алексей участвовал 
в международном конкурсе- 
фестивале «Журавли над Рос
сией», который проходил в 
г. Химки Московской области.

Кстати, писать стихи он на
чал еще в детстве. Этот дар ему 
передался от мамы -  Людми
лы Дмитриевны -  нашей мест
ной самодеятельной поэтессы.

В 2011 году Алексею посчас
тливилось побывать на всерос
сийском молодежном образо
вательном форуме «Селигер». 
Его смена называлась «Техно
логия добра».

В том же году ему удалось 
съездить еще на один обще
российский молодежный фо
рум «Будущее за нами», кото
рый проходил в Москве с учас
тием президента России.

Кроме того, Алексея не раз 
направляли представлять свой 
институт на внутриведомствен
ных конференциях. Он побывал 
в таких городах, как Санкт-Пе
тербург, Владимир, Рязань, Во
логда.

- Для меня важно было не 
столько представить свою ра
боту, сколько пообщаться сдру- 
гими ребятами. У меня появи
лось много друзей в Белорус

сии, Казахстане и многих горо
дах России.

Теперь расскажите, пожа
луйста, где Вы научились 
французскому языку? В Тон
шаевской школе его не препо
дают.

Да я его не знаю. Песню учил 
по транскрипции. Мелодию, 
интонацию запомнил. Музы
кальный слух мне достался от 
мамы.

Два раза в год в нашем ин
ституте проводятся крупные 
творческие мероприятия. Осе
нью -  бал, весной -  фестиваль. 
Во время их проведения мож
но проявить себя в чем угодно: 
в науке, спорте, КВНе, художе
ственной самодеятельности... 
Потом идут долгие награждения 
лучших.

Мне хотелось чем-то выде
литься. Ну что сделать?! Стан
цевать? Я у мамы в клубе на
танцевался, когда она там ра
ботала. Решил зайти на иност
ранный сайт в Интернете. На
шел минусовку, мне понрави
лась. Потом посмотрел плю
совку. Я выучил две песни на 
французском языке. Они из 
мюзикла «Король-Солнце». Их 
исполняет Эмманюэль Муар.

А вообще у нас в институте 
уделяли большое внимание 
творческому развитию студен
тов. Была студия бальных 
танцев, обучали вокалу, актер
скому мастерству, был развит 
КВН.

Алексей окончил институт с 
красным дипломом. И в авгус
те прошлого года приступил к 
должности старшего инспекто
ра филиала по Тоншаевскому 
району ФКУ «Уголовно-испол
нительная инспекция ГУФСИН 
России по Нижегородской об

ласти». Он работает с лицами, 
осужденными к наказаниям, не 
связанным с лишением свобо
ды.

Работа по специальности в 
Тоншаеве нашлась сразу?

Дело в том, что выпускники 
нашего института распределя
ются по тем регионам, откуда 
поступали в вуз. К тому же так 
благоприятно сложились об
стоятельства, что было место в 
райцентре. Если бы произош
ло по-другому, думаю, нашлась 
бы работа в наших исправи
тельных учреждениях.

Если сравнить преподава
емую теорию в институте и 
непосредственную работу на 
практике, есть отличия?

Конечно! Вот когда надо пи
сать научные работы! Они по
лучатся интересными и нужны
ми. Это будет свой наработан
ный материал, а не чьи-то пе
реписанные труды, порой тоже 
далекие от реальности. Честно 
говоря, я так сначала и думал. 
Поработаю года два-три, а по
том уйду преподавателем. Но 
уже решил остаться здесь. А 
друзьям помогаю писать рабо
ты, делюсь практическим опы
том.

Когда я сюда устроился, мне 
говорили, что здесь делать не
чего, мол, повезло, работа лег
кая, а на деле оказалось со
всем не так. Одних документов 
сколько оформить нужно! Тем 
более какое-то время при
шлось совсем одному рабо
тать. Не знал, за что взяться.

Остается время и желание 
для творчества?

Стихи перестал писать. Иг
раю на гитаре, когда есть на
строение, занимаюсь вокалом. 
Хотелось бы уделять ему более 
серьезное внимание.

Наверное, скучно жить в 
деревне? Тем более после го
рода?

Пять километров от райцен
тра -  это немного. При жела
нии всегда можно съездить на 
машине куда хочется. Зимой, 
когда времени было побольше, 
ездил в спортшколу, в трена
жерный зал. А ресторан, бар 
мне не интересны.

Как считаете, легко быть 
молодым в наше время?

Думаю, да. Государственная 
политика сейчас такая, что для 
молодежи открыты многие 
двери. Возможности есть, глав
ное, чтобы был потенциал. А он 
у молодых есть.

Планируются серьезные 
изменения в личной жизни?

На ближайшие года два-три 
нет. Сначала хочется свой дом 
построить.

Где хотите строить?
В своей деревне. Чтобы 

быть поближе к родителям.
От души поздравляем Алек

сея с сегодняшним праздни
ком -Днем молодежи России 
и желаем ему легкого продви
жения по служебной лестни
це, творческого роста и, конеч
но, осуществления всех пла
нов и надежд! Он яркий пред
ставитель современной моло
дежи, а главное -  достойный 
пример для нее.

Н.КИВЕРИНА 
Фото автора.
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ИНИЦИАТИВЫ

На благое 
дело

Как сообщала район
ная газета, все 10 про
ектов поддержки мес
тных инициатив 
одобрены конкурсной 
комиссией и допущены 
креализации.Н аступает следующий 

этап -  сбор денежных 
средств.

На днях прошло заседание 
инициативной группы Тонша- 
ева. Она была избрана, на
помню, на общем собрании 
граждан поселка в апреле это
го года. В состав инициативной 
группы вошли: Н. Н. Лебедева, 
К. А. Григорьева. Т. А. Измай
лова. Г. А. Виноградова, 
о. Александр, Н. Н. Балдина, 
Е. В. Ельчугина, В. П. Дмитрие
ва, Т. А. Жеребцова.

Также напомню, что было 
одобрено в качестве местной 
инициативы. Это благоустрой
ство кладбища, а именно: ще- 
бенение дороги между ста
рым и новым кладбищем, за
мена лицевой стороны забо
ра, установка входных ворот, 
уборка деревьев на новом 
кладбище.

В соответствии с ФЗ № 94 
объявлен конкурс на проведе
ние данных работ. До конца 
месяца будет известен под
рядчик.

Сроки сбора средств с на
селения ограничены -  до 1 ав
густа 2013 г.

На общем собрании было 
решено собирать не менее 
200 руб. с хозяйства. То есть 
необходимо собрать 180 тыс. 
руб. Это доля средств с насе
ления. Сбором денег будут за
ниматься члены инициатив
ной группы. Они придут с ве
домостью, где указывается 
Ф. И. О., адрес, сумма и под
пись вносителя средств. Мож
но пригласить члена инициа
тивной группы на дом по теле
фону: 2-13-87.

Основной пункт приема де
нег -  кабинет № 6 в районной 
администрации, куда можно 
прийти и сдать деньги.

Инициативная группа рас
считывает на нашу сознатель
ность и ответственность и на 
то, что необходимая сумма на 
благое дело будет собрана 
своевременно.

ЭХО ПРАЗДНИКА

Всероссийскому об
ществу инвалидов на 
днях исполнилось чет
верть века. По случаю 
этой юбилейной даты 
в райцентре прошло 
торжество, на кото
рое приглашение полу
чили наиболее актив
ные из состава данной 
общественной органи
зации люди, председа
тели первичек со всего 
района.

ак и полагается, первое 
слово на этом празднич
ном мероприятии было 

предоставлено председателю 
президиума ВОИ О. А. Горька- 
евой. В своем приветствии она 
вспомнила тех, кто активной 
позицией, творческим подхо
дом, талантом внес свой опре
деленный вклад в развитие 
этого общественного движения 
людей с ограниченными физи
ческими возможностями, рас
сказала о том, насколько жиз
недеятельным является это 
объединение людей.

Эту же мысль продолжила в 
своем коротком выступлении и 
Н. С. Михалицына из села Ош- 
минское. И пусть это было праз
дничное событие, и, наверное, 
не очень хотелось Нине Серге
евне заостряться на такой 
больной теме, но куда денешь
ся, если жизнь состоит из про
блем, которые приходится пре
одолевать и которые в подав
ляющей части касаются меди

цинского обслуживания. И ош- 
минские, неравнодушные к чу
жому горю и беде жители, чле
ны ВОИ стараются помогать 
тем, кому в одиночку сложно с 
ними бороться.

На этом праздничном собы
тии присутствовал заместитель 
главы района Ю. Н. Михалицын. 
Обратившись к собравшимся в 
зале, он подчеркнул, какими 
прекрасными чертами облада
ют люди, имеющие некоторые 
ограничения и, тем не менее,

обладающие активной жизнен
ной позицией, необходимым 
терпением, выдержкой, силой 
духа. А сколько среди них 
умельцев, у которых поистине 
золотые руки, творческих лич
ностей -  замечательных по
этов.

Затем к теплым поздравле
ниям Юрия Николаевича при
соединились Т. А. Измайлова, 
председатель районного Сове
та ветеранов, Г. М. Рогатнев из 
Пижмы и Н. В. Целищева из

Тоншаева.
Свой подарок в честь юби

лейной даты ВОИ сделала Т. А. 
Герасимова. В ее исполнении 
прозвучали красивые, лиричес
кие песни.

В завершение официальной 
части этого праздника самые 
активные члены общества 
были награждены Благодар
ственными письмами, денеж
ными премиями и юбилейны
ми значками.

С. МИХАЙЛОВА.
Фото автора.
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Оперативное совещание 
А. В. Коновалов начал с очень 
важной для района информа
ции. После приема у губфна- 
тора области, на котором была 
доведена огромная озабочен
ность по поводу закрытия род
дома, ситуация имеет положи
тельное решение -  закрытия 
не будет. Также на прошлой 
неделе глава встречался с ми
нистрами областного прави
тельства, чтобы решать наши 
насущные вопросы.

В дополнение информация 
о местных делах от руководи
телей служб и отделов.

У А. В. Кузнецова на контро
ле подготовка к отопительному

О Р О Ж И Т Ь  В Р Е М Е Н Е М
сезону, и с этой целью объезд 
объектов ЖКХ в Буреполоме и 
Шерстках.

29 июня определится под
рядчик по ремонту дворовых
территории.

В. Крючков отметил актив
ную, организованную работу на 
строительстве детсада в Буре
поломе. Наблюдается некото
рое оживление на других пло
щадках -  на строительстве жи
лья по программе переселе
ния и для молодых специалис
тов. На очистных сооружениях 
начинают работу две новые 
бригады.

Е. М. Овечкина доложила, что 
было сделано в течение неде
ли по вопросам благоустрой
ства. Большой объем был вы
полнен по очистке кладбища -  
вывезено более 10 КамАЗов 
травы и мусора. Проводились 
и другие работы, хотя дел еще 
очень и очень много.

Н. В. Синцова дала инфор
мацию по финансовой ситуа
ции.

Т. В. Зубова назвала пред
ставленные вакансии: медсес
тры, повара, официанты. А так
же отметила хорошую работу 
подростковых бригад.

И. Л. Ковалева высоко оце
нила проведение Дня деревни 
в Кувербе и Матвеевском. В на
стоящее время ведется серьез
ная подготовка к Дню поселка 
Тоншаево.

М. Г. Магомедов доложил о 
ходе ремонтных работ.

Л. Н. Смирнова дала инфор
мацию о том, что завершилась 
первая смена в «Соловьях», 26 
июня стартует вторая смена. 
Также дети отдыхают в «Мити
но» и «Лазурном».

И. С. Солоницын продолжа
ет упорную борьбу с браконье
рами. Вновь на пруду 
еве было изъято 10

в Тонша- 
сетей. А

также он обратил внимание на 
незаконную продажу сетей на 
рынке.

Ю. Н. Михалицын проинфор
мировал о последствиях вос
кресной грозы с порывистым 
ветром: были повреждения ли
нии электропередач и кровли.

Как отметил В. С. Питилимов, 
особо тяжких преступлений за 
минувшую неделю не было со
вершено. Однако, 35 сообще
ний в книге учета зафиксирова
но. В их числе ДТП, пожар, об
наружение фальшивой купю
ры, хулиганства...

При подведении итогов сове
щания глава выделил в приори
тетах вопросы благоустройства 
и дорожного строительства. 
Летние месяцы пролетают бы
стро, успеть надо сделать очень 
многое. Поэтому надо очень 
дорожить временем ради дела.

Не теряйте надежду.
Ф. ВОРОБЬЕВА.

Р Е ШЕ Н И Е  
22 марта 2013 года № 78

«Об утверждении отчета об исполнении бюджета 
муниципального образования Одошнурский сельсовет за 2012 год»

ОФИЦИАЛЬНО
РЕШЕНИЕ 

15 марта 2013 года № 98
Об утверждении отчета об исполнении бюджета Березятского 

сельсовета за 2012 год
В соответствии со статьей 264.6 Бюд

жетного Кодекса Российской Федера
ции, статьей 32 Положения о бюджет
ном процессе в муниципальном обра
зовании Одошнурский сельсовет, утвер
жденным решением сельского Совета 
Одошнурского сельсовета Тоншаевско- 
го района от 18.12.2006 года № 38, на 
основании внешней проверки отчета об 
исполнении бюджета муниципального 
образования Одошнурский сельсовет 
за 2012 год, Одошнурский сельсовет ре
шил:

1. Утвердить отчет об исполнении 
бюджета муниципального образования 
Одошнурский сельсовет за 2012 год:

По доходам в сумме 4694,8 тысяч 
рублей; по расходам в сумме 4672,3 
тысяч рублей; с превышением доходов 
над расходами в сумме 22,5 тысяч руб
лей с показателями:

1) по доходам бюджета муниципаль
ного образования Одошнурский сельсо
вет по кодам классификации доходов 
бюджета согласно приложению 1.

2) по доходам бюджета муниципаль
ного образования Одошнурский сельсо
вет по кодам видов дохода, классифи
кации операций сектора государствен
ного управления, относящихся к дохо
дам бюджета согласно приложению 2.

3) по расходам бюджета муниципаль
ного образования Одошнурский сельсо
вет по ведомственной структуре расхо
дов бюджета согласно приложению 3.

4) по источникам финансирования 
дефицита бюджета по кодам групп, под
групп, статей, видов, источников финан
сирования дефицитов бюджета, класси
фикаций операций сектора государ
ственного управления, относящихся к 
источникам финансирования дефици
тов бюджета согласно приложению 4

2. Настоящее Решение подлежит 
опубликованию в средствах массовой 
информации.

3. Настоящее Решение вступает в 
силу со дня его подписания.

Глава местного самоуправления 
В. И. Главюк.

В соответствии со статьей 264.6 Бюд
жетного Кодекса Российской Федера
ции, статьей 32 Положения о бюджет
ном процессе в Березятском сельсове
те, утвержденном решением сельского 
Совета Березятского сельсовета от 
08.02.2007 года № 41, сельский Совет 
Березятского сельсовета решил:

1.Утвердить отчет об исполнении 
бюджета Березятского сельсовета за 
2012 год по доходам в сумме 4038,9 тыс. 
рублей, по расходам в сумме 4118,6 тыс. 
рублей, с превышением расходов над 
доходами в сумме 79,7 тыс.рублей с по
казателями:

- по доходам бюджета Березятского 
сельсовета по кодам классификации 
доходов бюджетов согласно приложе
нию 1;

- по доходам бюджета Березятского 
сельсовета по кодам видов доходов, 
классификации операций сектора госу
дарственного управления, относящихся 
к доходам бюджета согласно приложе
нию 2;

- по расходам бюджета Березятско
го сельсовета по ведомственной струк
туре расходов бюджета согласно при
ложению 3;

- по источникам финансирования де
фицита бюджета по кодам групп, под
групп, статей, видов, источников финан
сирования дефицитов бюджета, класси
фикации операций сектора государ
ственного управления, относящихся к 
источникам финансирования дефици
тов бюджетов согласно приложению 4.

2. Рекомендовать администрации 
Березятского сельсовета обеспечить 
обнародование решения от утвержде
нии отчета об исполнении бюджета в 
публичных местах и на официальном 
сайте Тоншаевского района: 
www.tns.omsu-nnov.ru.

3. Настоящее решение вступает в 
силу со дня его подписания.

Глава местного самоуправления: 
И. М. Сластников.

http://www.tns.omsu-nnov.ru
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ГАСТРОЛИНА «
И вновь марийский 

фольклорный ансамбль 
«Лекше выт» - «Родник» 
побывал на гастролях. 
На сей раз в Марий Эл, в 
Йошкар-Оле. В очеред
ной, третий, раз он 
был приглашен на 
«Праздник цветов» - 
«Пеледыш пайремын». 
Нынче отмечалось 90- 
летие этого праздника. 
Вместе с «Лекше выт» 
гастролировал еще 
один наш коллектив -  
танцевальный ан
самбль «Сударушка».

- Празднование началось у 
марийского драматического те
атра имени Шкетана, - делится 
впечатлениями руководитель 
«Лекше выт» А. С. Трушкова. -  К 
этому празднику было приуро
чено окончание весенней по
севной, поэтому первым делом 
вручались почетные грамоты и 
денежные премии передовым 
хозяйствам республики. Затем 
награждались благодарствен
ными письмами творческие 
коллективы всех собравшихся 
делегаций. Между награждени
ями выступали профессио
нальные артисты Марий Эл.

♦  После удачного выступления.

Вокруг памятника трем ма
рийцам участниками делегаций 
была сплясана марийская пля
совая, и праздник переместил
ся в парк культуры и отдыха. При

входе в него нас угощали блина
ми и пивом.

Мы представляли Тоншаевс- 
кий район и Нижегородскую об
ласть. Выступали вторыми.

Нами было представлено четы
ре песни, одна из которых эст
радная. Ее исполнил Сергей 
Огурцов, участницы «Сударуш
ки» были задействованы в под

гов»
танцовке. Также наш танце
вальный коллектив представ
лял самостоятельный номер -
марийскую плясовую.

Творческих делегаций собра
лось немало. Приехали коллек
тивы с Урала, из Татарстана, 
Удмуртии, Тюмени, Кировской 
области. Представляли свою 
культуру районы Йошкар-Олы: 
Куженерский, Звениговский, 
Шернурский, Волжский, Киле- 
марский, Оршанский, Медве- 
девский, Торъялский и другие.

Понравилось оформление 
праздника, его организация, 
теплый прием делегаций. Все 
было хорошо организовано для 
нас, артистов. Приятно было 
прогуляться по чистым и краси
вым улицам, набережной Йош
кар-Олы, посмотреть на дос
топримечательности города.

В составе «Лекше выт» выс
тупали С. В. Пермякова, С. А. 
Мирянгина, Г. В. Денежкина, 
В. В. Теркин и С. В. Огурцов. «Су
дарушка» была представлена 
Натальей Юдинцевой, Ольгой 
Неустроевой, Мариной Велико- 
речаниной, Еленой Евстропо- 
вой, Сергеем Татариновым и 
Александром Ягидаровым. Воз
главляла делегацию консуль
тант отдела культуры Л. В. Ежо- 
вэ

Записала Н. КИВЕРИНА.

К 100-ЛЕТНЕМУ ЮБИЛЕЮд ел а даеио минувших дней
(Окончание. Начало в № 6 7 ) .

На станции Пижма школа по
явилась только в 1933 году. До 
этого дети со станции Пижма хо
дили в начальную школу в д. Пур- 
лы. Были ещё школы в д. Токта- 
ры и в д. Куверба. Школу пере
вели из села Куверба, где она 
появилась ещё как церковно
приходская начальная в 
1904-5 г. г. После закрытия Тро
ицкой церкви в 1932 году, мест
ная власть решила приблизить 
школу к центру складывавшей
ся индустрии района. На повес
тку дня встало открытие уже не 
начальной, а средней школы- 
На весь район тогда существо
вала только одна средняя шко
ла в селе Тоншаеве. Школу вна
чале разместили в новом двухэ
тажном деревянном здании, где 
в левом крыле располагалась 
контора Пижемского лесхоза и 
квартиры сотрудников. В пра
вом крыле располагались клас
сы и квартира директора шко
лы. Это здание располагалось 
на месте парка у старой аптеки. 
Первым директором Пижемс- 
кои средней школы была на
значена Гейса Абрамовна Вал- 
кина, филолог. Но на этой дол
жности пробыла недолго. Пер
выми учителями в нашей школе 
были: Александр Вениамино
вич Заводчиков -  математик и 
физик, Валентина Филипповна 
Новосёлова (Заводчикова) -  
биолог и химик, Иван Андреевич 
Коршунов -  историк и географ, 
столярное дело преподавал 
Сунгуров. Затем приехали дру
гие учителя -  Милий Дмитрие
вич Бобровский, Анастасия Ге
оргиевна Бобровская, Таисия 
Сергеевна Малых, Ксения Гера
симовна Чарушина, Александр 
Архипович Воробьёв, Бусыгина, 
в младших классах преподава
ли Антонина Алексеевна Кука- 
рева, Мария Ивановна Старико
ва, Лидия Дмитриевна Андриа
нова. Директором школы с 1937 
до 1939 года был И. А.Коршунов. 
Затем его призвали в феврале 
1940 года в армию, и вскоре он 
погиб на советско-финскои вой
не. Завучем с 1936 по 1941 был 
А. В.Заводчиков. После Коршу
нова его назначили директором, 
но пробыл он в этой должности 
всего неделю, его тоже призва
ли в армию. Его сменила на 
этом посту Полина Васильевна 
Вершинина, а завучем стала

Мария Александровна Комаро- [ 
ва В 1941 году Вершинину на
значили редактором районной 
газеты, а Комарову инспекто
ром РОНО. После неё директо- 

ом назначили ленинградца 
ергмана, проработавшего все

го полгода, а завучем стала тоже 
эвакуированная из Ленинграда 
Клавдия Алексеевна Акимова. В 
1942 году директором стала Ма
рия Александровна Комарова, 
проработавшая в нашей школе 
до пенсии. В 1948 году директо- 

ом школы назначили Николая 
асильевича Жукова, он прора

ботал до 1950 года. С 1950 года 
директором стал Николай Фё
дорович Орлов. Он был замеча
тельный организатор и педагог. 
Осенью 1950 года он вместе с 
учителями и учениками занял
ся благоустройством школы. 
Была поставлена изгородь у 
зданий № 1, № 2, № 3, началась 
посадка фруктового сада -  вы
сажены были яблони и вишни.
В 1953 году Н.Ф.Орлов заболел, 
умер в 1958 году, с 1954 года на 
должность директора заступи
ла его жена Надежда Евдоки
мовна Орлова.

Первый выпуск 7 класса Пи- 
жемская школа сделала в 1937 
году. Среди этих первых выпуск
ников были: Иван Наркевич, 
Владимир Малых, Александр 
Эргле, Мальцев, Клабуков, Не- 
юзасов, Соловьёв, Бехтерева, 
Голубцова, Галина Фёдорова, 
Лидия Андрианова. Первый вы
пуск 10 класса состоялся в 1942 
году, потом были выпуски в 1943 
и 1944 годах. А затем школа 
была преобразована в 7 -  лет
нюю. И только в 1948 году вновь 
открыта была десятилетка. 
Среди первых выпускников де
сятого класса Пижемской сред
ней школы были В.П.Эргле, 
А.Е.Нелюбина (Селезнёва), 
Е.А.Антипьева, С.Е. Нелюбина 
(Родионова), П. В. Зверев.

Первое здание школы сгоре
ло в марте 1936 года. Спасти 
успели только парты и еще ка
кое-то имущество. До конца 
учебного года детей перевели 
доучиваться в здание школы, 
которая располагалась за 
д.Пурлы, в посёлке торфяников. 
Младшие классы доучивались в 
здании, где располагался ста
рый железнодорожный мага
зин. Весной началось строи
тельство нового здания школы. 
На его месте теперь стоит зда

ние Пижемской поликлиники. К 
1 сентября 1936 года здание, в 
основном, было построено. 
Учащиеся вспоминали, что ког
да начались занятия, в некото
рых классах ещё продолжались 
отделочные работы. До пост
ройки новой школы в 1970 году 
учились в 3-х деревянных зда
ниях. В 1957-58 годах усилиями 
учителей, родителей и учеников 
был выстроен спортзал, до это
го занятия физической культу
рой проходили в коридоре шко
лы. Большое внимание уделя
лось зимой лыжам, а летом фут
болу и волейболу. Команда лыж
ников была одной из лучших в 
районе. Среди наиболее изве
стных спортсменов школы того 
времени можно назвать Софью 
Клешнину, Галину Вершинину, 
Галину Спирову, Леонида Дёми
на, Алексея Колосова. Спорт
сменов готовили учителя физ
культуры Борис Васильевич Бе
резин и Любовь Петровна Зы
кова.
* Школа всегда жила кипучей 
жизнью: проводились экскур
сии, работали кружки, много 
внимания уделялось школьной 
самодеятельности. Среди наи
более известных и любимых 
кружков были: кружок труда, ко
торый вёл П.И.Земцов. Фото
кружком и радиокружком руко
водил А.П.Эргле: кружком крой
ки и шитья заведовала А.И.Ро
дионова; спортивными кружка
ми и стрелковым занимался 
Б.В.Березин. Проводились раз
личные тематические вечера.

После смерти мужа уехала на 
родину Н.Е.Орлова. Директором 
был назначен Василий Михай
лович Коробов, который прора
ботал до 1962 года. При нём 
было построено школьное зда
ние №3, из двух просторных 
классов. На его месте сегодня 
стоит двухквартирный жилой 
дом на ул. Клубной. Затем два 
года -  с 1962 по 1964 учебный 
годы школу возглавлял Алек
сандр Владимирович Хлыбов. 
Затем он стал заведующим 
РОНО, а на его место заступил 
Виталий Абрамович Безденеж
ных, завучем в эти годы была 
Полина Георгиевна Зайкова. В 
1966-67 гг. учащиеся школы вели 
особенно большую обществен
ную работу, получили широкое 
распространение школьные 
«Огоньки» и КВНы. Следующим 
директором школы стал Борис

Степанович Шлямин. Благода- 
я инициативе председателя 
ижемского поссовета Михаила 

Ивановича Шуверова в конце 
60-х годов было принято реше
ние о строительстве нового ти
пового здания школы в камен
ном исполнении. Именно при 
Борисе Степановиче новая шко
ла была построена в 1970 году. 
Думаю, что её строительство 
шло быстро в этот год ещё и по
тому, что это был юбилейный год 
-  100-летия со дня рождения 
Ленина. На стройке работали не 
только рабочие-строители, но и 
учителя со своими учениками. 
Но в 1974 году Шлямин уехал из 
Пижмы в Горький, вместо него 
директором школы был назна
чен Вячеслав Фёдорович Карга- 
польцев, проработавший в на
шей школе до середины 80-х 
годов. Завучем в эти годы стано
вится Геннадий Петрович Сала- 
матов. Школа в эти годы полу
чает статус «Школы образцово
го состояния». Школа продол
жает строиться: сверх проекта 
были построены мастерские 
для трудового обучения и гара
жи, в 70-х годах в нашей школе 
ведётся обучение учащихся 9- 
10-х классов автоделу. Бессмен
ным учителем автодела был 
Вадим Александрович Смир
нов. Он и сегодня продолжает 
трудиться в школе учителем 
физики. Благодаря настойчиво
сти директора В. Ф. Каргаполь- 
цева, школа получает много 
различного оборудования для 
кабинетов. Именно в 70-е г. г. в 
школе внедряется кабинетная 
система проведения занятий. 
Благодаря школьным автомо
билям появляются деньги на 
спецсчёте Пижемской школы, 
это позволяет тратить деньги на 
различные цели, в том числе на 
приобретение жилья. В 80-е -  
90-е годы все нуждающиеся учи
теля получили квартиры. Но это 
было при других директорах: 
Г. П. Саламатове и Т. А.Жуковой. 
После смерти Татьяны Алексан
дровны директором Пижемской 
средней школы становится Га
лина Витальевна Безденежных, 
которая и сегодня руководит 
нашим педагогическим коллек
тивом. В разное время в школе 
работали многие учителя. Всех, 
к сожалению, вспомнить невоз
можно, не сохранились доку
менты даже в областном архи- 

I ве. Мы назовём лишь тех, кто

долгое время работал в Пижем
ской школе. Почти всю жизнь 
проработали в школе учителя 
начальных классов Евдокия Ха
ритоновна Милькова и Лидия 
Дмитриевна Андрианова, Ва
лентина Алексеевна Лосева и 
Мария Семёновна Кузнецова, 
Нина Ивановна Мальцева и Га
лина Степановна Балыберди- 
на, Зоя Николаевна Трофимо
ва и Полина Николаевна Томи- 
лова, Августа Ивановна Мулина. 
Много лет отдали своей школе 
учителя-предметники: Борис 
Васильевич Березин, Анжелина 
Семёновна Полуднякова (Кодо- 
лова), Валентина Николаевна 
Годунова, Мария Георгиевна 
Шлямина, Мария Александров
на Комарова, Игорь Давидович 
Дышель, Нина Михайловна Ко
новалова, Августа Лазаревна 
Ельсиновская, Елена Фёдоров
на Малышева, Антонина Ефи
мовна Селезнёва (Нелюбина), 
Антонина Матвеевна Сухинина, 
Анна Ивановна Агафонникова, 
Нина Леонтьевна Нагаева, Ли
дия Васильевна Клешнина, Ли
дия Степановна Земцова, Ва
лентина Васильевна Савиных, 
Полина Георгиевна Зайкова, 
Маргарита Никифоровна Бере
зина, Капитолина Николаевна 
Минина, Александр Петрович 
Эргле, Елена Петровна Канае
ва, Фаина Васильевна Сенни
кова, Галина Николаевна Клеш
нина, Маргарита Николаевна 
Кровякова, Валентина Алексан
дровна Шарова, Юрий Павло
вич Лямин и Галина Аркадьев
на Лямина, Геннадий Петрович 
Саламатов и Галина Ивановна 
Саламатова, Александр Леони
дович Правдин и Надежда Ве- 
нидиктовна Правдина, Раиса 
Степановна Дербенёва, Анфи
са Кузьминична Смирнова, 
Пётр Тимофеевич Дербенёв.

За 80 лет своего существова
ния Пижемская средняя школа 
сделала 66 выпусков 10 и 11 
классов, а сколько прошло че
рез её стены учеников, мы ни
когда не узнаем точно. По атте
стационным документам изве
стно, что с 1954 по 1973 год был 
выдан 1141 аттестат о среднем 
образовании, но не сохрани
лось подробных сведений о 7- 
летнем и 8-летнем образова
нии.

А. ШЕВНИН.
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■ Уважаемые тоншаевцы и гости поселка!
I 29 июня 2013 года приглашаем вас на празднование 
I Дня поселка Тоншаево.

В ПРОГРАММЕ ПРАЗДНИКА:
I 9.00 - Первенство района по волейболу 
I Волейбольная площадка!
. 9.00 - Личное первенство по шахматам
I Спорткомплекс «Центральный»!
I 9.00 - Первенство района по мини-футболу |

Хоккейный корт
I 10.00 - Легкоатлетический кросс I

Спортивная школа |
10.00 - Ярмарка ремесел «Тоншаево собирает мастеров»

I- Площадь Мира I
10.00 - Выставка-дегустация национальной кухни

Площадь Мира
10.00 - Фотовыставка «Поселок и люди»

Площадь Мира i
10.00 - Развлекательно-познавательная программа для1 

| детей «Новые приключения в Сказочной стране».
I Фотовыставка «Поселок наш читающий»

Площадка у центральной библиотеки I 
| 11.00 - Торжественное открытие праздника «Тоншаево - 1
I России уголок»
I Площадь Мира I
| 12.30 - Эстрадная программа с участием Андрея Савани-1
. на и вокального дуэта «Леди» г. Нижний Новгород 
I Площадь Мира I
I 15.00 - Первенство области по футболу. Тоншаево -  
.Тонкино Стадион
I 20.00 - Районный фестиваль молодежного творчества I
| «Музыкальная карусель» Площадь Мира |

22.00 - Праздничная дискотека
Площадь Мира I

| 23.30 - Фейерверк «Праздничная симфония»
Площадь Мира.

I В течение дня на площади Мира работают
1 аттракционы: карусели,
| детский лабиринт, батуты; электромобили, 

железная дорога, тир и др.
• В течение дня в музее работают выставки творческих 
| работ «Мое сердце -  Тоншаевский район»
I_______________________ и «Семейный очаг». _

ИЗ РЕДАКЦИОННОЙ ПОЧТЫ
я Оказывается помощь

пенсионер, живу 
один, у меня серьезные 
проблемы со здоровь
ем.

Я обратился за помощью в 
Тоншаевский центр соци
альной защиты. Дирек

тор его Галина Петровна Пути- 
кова выделила двух работников. 
Второй год ухаживают за мной 

' Татьяна Евгеньевна Лохтина и 
Ирина Владимировна Кисли
цына. Они очень добросовест
но относятся к своей работе. 
Татьяна Евгеньевна своевре
менно доставляет продукты, в 
квартире следит за чистотой, а 
Ирина Владимировна регуляр
но сходит в аптеку за лекар
ством, своевременно делает 
уколы и тщательно следит за 
моим здоровьем.

Обе эти замечательные

женщины прекрасно справля
ются со своими обязанностями, 
даже в моем цветнике навели 
полный порядок.

Я искренне благодарен Га
лине Петровне, возглавляющей 
службу, в которой трудятся спе
циалисты, честно относящиеся 
к работе.

От всей души желаю Татья
не Евгеньевне и Ирине Влади
мировне большого личного сча
стья, крепкого здоровья, удачи 
в жизни и успехов в этой кро
потливой работе. Я очень рад, 
что меня окружают такие вни
мательные и добропорядоч
ные люди.

А по воскресеньям меня все
гда посещают мой сын с женой.

П.ТЫРИНОВ. 
пенсионер, инвалид 

детства I группы.

ДЛЯ ВАС, ЧИТА
Е Т С Я ■  П о зд р а в л я е м !  П  о s др  а ел я  ем  !

ДОМ в с. Хмелевицы Шахун- 
ского района, в/у.

Телефон: 8-910-131-45-08.

СРУБ бани 3,30 х 3.30 (хвоя).
Телефон: 8-908-726-36-68.

Лада-приора, 2010 г. в., 
пробег 65 тыс. км.

Телефон: 8-902-781-52-58.

Срочно МОПЕД.
Телефон: 8-910-141-69-39.

МОХ.
Телефон: 8-904-906-01-16.

ООО «Заветлужье» реали
зует ДРОВА населению, 1 куб. 
м. 600 руб. Возможен самовы
воз.

Телефон: 8-960-161-56-45.

ЩЕБЕНЬ, ГРАВМАССА, ПГС
с доставкой.

Телефон: 8-912-364-38-34.

ПЕСОК, ПГС, ЩЕБЕНЬ. Низ
кие цены.

Телефоны: 8-962-893-76-11, 
8-909-142-22-84.

КРОВЛЯ
ОТ ПРОИЗВОДИТЕЛЯ

Металлочерепица от 190 
р/м2, профнастил Zn - 139 
р/м2, Ре - 181 р/м2, водосточ
ные системы, сайдинг, дымо
ходы.

Доставка.
г. Нижний Новгород, 

ул. Кащенко, 9.
8(831)21-888-21, 

8-952-777-06-13, Николай.

СЕТКА кладочная.
Телефон: 8-915-936-39-42.

У С Л У Г И
Сантехмонтаж. Водопро

вод. Канализация. Отопление. 
Сварочные работы.

Телефон: 8-952-787-44-12.

Установка, обмен спутни
кового оборудования от 5500 
руб.

Телефон: 8-920-034-88-35.

К У П Л
Белую ГЛОКСИНИЮ.
Телефон: 8-908-165-88-41.

С глубокой 
благодарностью

Мне 9 2 года, я -  инвалид 
первой группы. И я  не чув
ствую себя одинокой.

Ко мне уже пятый год прихо
дят помощницы -  медсестра 
Александра Петровна Ягидаро- 
ва и соцработник Елена Алек
сандровна Комарова. Они 
обеспечивают меня всем необ
ходимым для жизни: лекар
ствами, продуктами, всегда на
ведут в доме порядок, мило об
щаются со мной. Я очень рада, 
что меня не забывают, оказы
вают заботу и внимание.

Также хочется сказать спа
сибо заведующей отделением 
Татьяне Васильевне Поплаухи- 
ной.

Желаю им всем крепкого 
здоровья, любви, счастья и ус
пехов в работе.

В. ЛОХТИНА,
п. Тоншаево.

д. Сухой Овраг КРИВОШЕИНУ Людмилу Николаевну
Фельдшера Охтарского ФАПа с юбилеем!

В день ю билея вспом инат ь прият но  
С част ливы е и рад ост н ы е  дни.
Е щ е прият ней -  снова ст роит ь планы,
П уст ь непрем енно  сбудут ся они!
П ускай  здоровье кре пкое  пом ож ет  
Все зам ы слы  л егко  осущ ест вит ь.
И  рядо м  будут  близкие, родны е,
Ч т об с ним и эт у  ра дост ь разделит ь!

д. Дупляки

Фельдшера ФАПов.

ДУПЛЯКОВА Станислава Сергеевича 
с 15-летием!

П уст ь красивою  дорогой  
Б удет  вит ься ж и зн ь  твоя, 

С част ье пуст ь ш агает  в ногу, 
От невзгод  т ебя храня. 

П уст ь судьба т ебе подарит  
То, чего ж елаеш ь ты. 

П уст ь исполнят ся ж еланья  
И  сбы ваю т ся мечты. 

Мама, папа, братишка, сестренка^/

Поздравляем жителей 
п. Тоншаево с Днем поселка 

и благодарим вас за то, 
что вы с нами уже 5 лет.

Такси
«Тоншаево»

Тел еф оны : 2 -21-21 , 
8-910-123-58-22, 
8-902-300-10-02.

Пицензия серия 52 № 003190.

Т А К С И  « А Л Л О » П
п.Тоншаево

I Б Ы С ТР О , Н А Д Е Ж Н О ,
| Д Е Ш Е В О . 

Телефоны: 
8 -9 1 0 -8 8 -8 8 -7 0 5 ,

I 8 -9 0 8 -7 5 3 -3 6 -6 5 ,
8 (8 3 1 -5 1 )2 -2 3 -1 3 . j

ООО «Ника-строй» 
срочно требуется 

ПРОДАВЕЦ
в магазин 

«Продукты» 
в р. п. Тоншаево 

(рынок).
Т е л е ф о н ы :

8 (8 3 1 5 2 )2 -6 3 -3 1 ,
8-950-365-47-16.

КРОВЛЯ &САИДИНГ 
Металлочерепица, профна 

стил, гибкая черепица, сай 
цинг, водосток.

Замер. Расчет. Доставка. 
Телефон: 8-92(5-012-60-10.

Редакция газеты «Край 
родной»

2 июля с 9 до 10 часов 
РАДУГА ЗВУКОВ 

СЛУХОВЫЕ АППАРАТЫ
Заушные, карманные (пр-во 

Россия,Германия) 
Цена: от 5700 до 9000 руб.

Цена: от 9500 до 14О0О руб. 
Товар сертифицирован. 

Прием ведет специалист. 
Выезд на дом бесплатно 

(+ по району) 
Справки потел.: 
8-901-866-81-57.

Скидки пенсионерам.
Сдай один старый аппарат и получи скидку прк 

покупке нового аппарата от 50СГдо 2000 руб.
ОГРН 304183133700096.

Имеются противопоказания. Необходима 
консультация специалиста.

Компании ВКТ требуется 
торговый ПРЕДСТАВИТЕЛЬ.

Телефон: 8-910-145-51-87.

Транспортная компания 
приглашает ВОДИТЕЛЕЙ с ка
тегорией «Е». Командировки 
(опыт работы). Имеется обще
житие.

База г. Шахунья, ул. Осипен
ко, д. 47а.

Телефон: 8-910-396-87-81.

В ООО «Заветлужье» тре
буются ЭЛЕКТРОГАЗОСВАР
ЩИКИ для изготовления печей 
в с. Ошминское Тоншаевского 
района. Оплата сдельная, вы
сокая.

Телефон для справок: 
8-953-415-61-84.

Требуются ВОДИТЕЛИ на 
лесовозы.

Телефон: 8-904-907-40-00.

Требуется ВОДИТЕЛЬ (на 
ассенизаторскую машину). Ме
сто проживания п. Пижма.

Телефон: 8-952-456-77-46.

Требуются РАБОЧИЕ в Мос
кву вахтовым методом, 15/15. 
Заработная плата от 25000 
руб СЛЕСАРЬ-РЕМОНТНИК, 
ЭЛЕКТРИК, СВАРЩИК.

Телефон: 8-920-063-99-63.

Отдел МВД России по
Тоншаевскому району

приглашает на службу.
Необходимые условия к 

кандидату: гражданство Рос
сии, не моложе 18 лет и не 
старше 35 лет, по состоянию 
здоровья и медико-психологи
ческому обследованию год
ные для прохождения служ
бы, наличие военного билета 
с отметкой о прохождении 
службы в рядах ВС РФ, нали
чие высшего юридического об
разования, отсутствие судимо
сти.

По всем вопросам обра
щаться в ОК ОВД по Тоншаев
скому району, п. г. т. Тоншае
во, ул. М. Горького, кабинет 
№ 16.

Телефон для справок 
(83151) 2-27-32.

Коллектив терапевтического отделения Тоншаевской район
ной больницы выражает искреннее соболезнование терапевту 
Зяблицевой Елене Алексеевне по поводу смерти ее мамы 

БЕЗДЕНЕЖНЫХ 
Риммы Васильевны.

Разделяем горечь тяжелой утраты и выражаем глубокое со
болезнование Зяблицевой Елене Алексеевне и Кузнецовой На
талье Алексеевне по поводу смерти самого близкого и дорогого 
человека, их мамы

БЕЗДЕНЕЖНЫХ 
Риммы Васильевны.

Скорбим вместе с вами.
Друзья и коллеги.

«КРАЙ РОДНОЙ»
Г л а в н ы й  р е д а к т о р  
Ф . Н . В О Р О Б Ь Е В А .

Учредители: (соучредители): 
Правительство Нижегородской области, ад
министрация Тоншаевского района Нижего
родской области, Земское собрание Тонша
евского района Нижегородской области, 
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